

Cae industria 4.9% a finales de 2008 (El Reforma 18/02/09)

Cae industria 4.9% a finales de 2008 (El Reforma 18/02/09) Con su descenso en el último trimestre del 2008, el indicador está técnicamente en recesión, pues en los tres meses previos bajó 1.9 por ciento Gustavo de la Rosa Ciudad de México (18 febrero 2009).- Durante el último trimestre de 2008, la producción industrial del País cayó 4.9 por ciento, nivel más bajo registrado desde 1995, según datos del INEGI. Este indicador agrupa actividades como la minería, construcción, manufactura y electricidad y fue la segunda ocasión en el año que registró una variación negativa, ya que en el periodo julio septiembre cayó 1.9 por ciento, por lo que técnicamente entra en etapa de recesión. "La industria nacional converge con la situación que se vive en Estados Unidos, sobre todo en el sector manufacturero, siendo nuestro principal vínculo el sector automotriz. En ese país el sector se encuentra en crisis; no hay indicios de una mejoría en el corto plazo, y la mala noticia para México es que tanto la demanda externa como la interna se encuentran deprimidas", advirtió Juan Manuel Corona, analista del Centro de Análisis y Proyecciones para la Economía Mexicana (CAPEM). En el periodo referido, todos los sectores que integran la medición de la industria cayeron; destaca la reducción de 4.9 por ciento en la manufactura, actividad que aporta alrededor de 60 por ciento del PIB industrial. Para Clemente Ruíz, catedrático de la UNAM, es el momento de comenzar a pensar en una política industrial que defina el rumbo del País en los próximos años. "El panorama es complicado; enfrentamos una crisis industrial tanto coyuntural como estructural. En Estados Unidos, el sector fabril vive una crisis tecnológica que los ha hecho perder competitividad a nivel internacional y México depende de las líneas de producción que se determinan en ese país; en ese sentido, la industria nacional también está rezagada y padece de un bajo nivel de empleo y productividad", afirmó el especialista. De las actividades manufactureras más afectadas sobresalen la producción de equipo de transporte, de computación, comunicación, accesorios electrónicos e industrias metálicas básicas, principalmente. El sector industrial representa casi una tercera parte de la actividad económica total, por lo que en términos anuales la caída fue de 1.3 por ciento, su mayor tropiezo en los últimos 7 años para un periodo de 12 meses. "Todavía no hemos tocado fondo; los programas gubernamentales son insuficientes para reducir los efectos negativos; estimamos una contracción de 5.5 por ciento para este año en el sector industrial y de 2.8 por ciento en todo el PIB. Dependemos completamente del exterior, la debilidad interna es comparable con la crisis de hace 13 años, sólo que en esta ocasión el entorno económico internacional se encuentra deprimido", aseguró Corona.